

Ce 25 mars, jour de la fête nationale en Grèce, marque les 200 ans de la Révolution grecque de 1821 : la Grèce, à la suite des événements de cette Révolution, devenait un pays en se libérant de la domination ottomane, prenant pour modèle les Révolutions qui avaient cours en Europe et ailleurs au même moment.

Le monde entier commémore ce bicentenaire tout au long de l'année par des activités telles que des conférences, spectacles, expositions et manifestations. Divers monuments seront illuminés ce soir : pour n'en relever que trois, proches de nous, mentionnons les chutes du Niagara, l'Empire State Building et, à Montréal, le pont Samuel-De Champlain. Autre fait à noter : quelques dirigeants étrangers sont présents en Grèce pour assister aux commémorations, entre autres le prince Charles et la ministre française des Armées.

À l'Université de Montréal, l'année 2021 marque également les cinquante ans de carrière du professeur Jacques Bouchard, directeur du Centre d'études néo-helléniques, ainsi que les vingt ans de la salle Dimaras où ont été formées plusieurs générations d'étudiantes et d'étudiants en langue et en littérature grecques.

Nous projetons de souligner ces événements par l'organisation d'activités de commémoration au sein de l'Université et par notre participation active aux célébrations de cet événement tant à Montréal qu'en Grèce. Une première date est à noter : le 30 mars, à 12 heures (heure de l'Est), le Professeur Jacques Bouchard donnera une conférence à l'Institut canadien en Grèce, en collaboration avec l'Ambassade du Canada en Grèce : « Les philhellènes du Canada francophone et la Grèce libérée » - conférence en ligne via Zoom. Voici le lien : <https://tinyurl.com/4bjvbvbkp>

Au plaisir de vous voir y prendre part !